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Au cours de la dernière année, le Comité sur l’environnement a poursuivi son travail sur les projets qu’il avait entamés 
l’année précédente, tout en présentant de nouvelles recommandations au conseil municipal. Ce tableau présente ces 
projets ainsi que leur état d’avancement à ce jour.

Projet Progrès à ce jour
Actions prévues par le 
Comité

Actions prévues par 
d’autres services

Obtenir la certification 
« Ville amie des oiseaux » 
de Nature Canada

Le Comité sur les oiseaux 
a été créé et la demande 
a été soumise. En attente 
d’obtention de la certification.

Collaboration avec le Comité 
sur les oiseaux afin d’émettre 
de futures recommandations 
pour protéger les oiseaux et 
la biodiversité.

Organiser la Journée 
mondiale des oiseaux 
migrateurs au printemps et 
promouvoir les initiatives du 
Comité sur les oiseaux.

Prendre l’engagement du 
maire pour la sauvegarde 
des monarques (Mayor’s 
Monarch Pledge)

L’engagement a été pris pour 
2024.

Soutenir les engagements 
pris.

Entreprendre les actions 
attendues dans le cadre de 
l’engagement de 2024.

Promouvoir l’utilisation 
de l’application iNaturalist 
pour la science citoyenne 
et le profilage de la 
biodiversité

En collaboration avec le 
Comité sur les oiseaux, 
promouvoir une séance 
d’information sur l’application 
et sur la participation de la 
Cité au Défi nature urbaine 
(avril 2024).

Poursuivre la promotion de 
l’utilisation de l’application 
iNaturalist.

Promouvoir la participation 
annuelle de la Cité au Défi 
nature urbaine.

Promouvoir les bonnes 
pratiques pour créer des 
jardins à pollinisateurs 
qui priorisent les espèces 
indigènes

Recommandation faite 
au conseil municipal de 
proposer un programme de 
sensibilisation, incluant de la 
signalisation et des outils de 
communication aux citoyens.

Continuer à développer des 
outils de sensibilisation, 
notamment pour les espèces 
envahissantes et « le 
feuillicyclage ».

Développer de la 
signalisation et des outils 
éducatifs.

Augmenter la présence des 
espèces pollinisatrices et 
indigènes dans les espaces 
publics

Recommandation faite 
au conseil municipal de 
développer une politique 
interne pour la plantation 
dans les espaces publics, 
incluant des panneaux 
explicatifs.

Apporter soutien et 
recommandations 
additionnelles au besoin.

Créer de la signalisation, 
planifier la participation 
pour le Défi pissenlits et 
développer une politique 
de plantation.

Création d’un jardin 
collectif

Un nouveau jardin collectif 
est prévu au parc Royal Dixie 
en 2024.

Apporter soutien et 
recommandations 
additionnelles au besoin.

Collaborer avec le GRAME 
pour développer l’espace du 
jardin, offrir des ateliers et 
soutenir son utilisation par la 
communauté locale.
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Intégrer d’autres jardins 
communautaires dans les 
espaces publics

Recommandation faite au 
conseil municipal d’inclure 
le développement de jardins 
communautaires dans la 
planification globale.

Apporter soutien et 
recommandations 
additionnelles au besoin.

Inclure des réflexions 
relatives aux jardins 
communautaires dans le 
développement du Plan 
directeur des parcs, espaces 
verts et bâtiments de loisirs.

Rendre disponibles les 
bulbes et tubercules des 
vivaces

Distribuer tous les bulbes 
et tubercules déterrés des 
jardins publics.

Chaque saison, rendre 
disponibles au public les 
bulbes et tubercules après 
l’enlèvement.

Développer un guide 
d’événements et une 
politique écoresponsable 
pour la Cité

Guide adopté pour usage 
interne et publié pour 
utilisation par le public.

Utilisation continue du guide 
dans la planification des 
événements de la Cité.

Réfléchir sur l’impact 
écologique des feux 
d’artifice

Recommandation faite 
au conseil municipal sur 
les conséquences des 
feux d’artifice, ainsi que 
proposition de mesures 
d’atténuation et d’alternatives.

Le conseil municipal étudie 
les recommandations.

Délaisser les outils à 
essence pour l’entretien  
des terrains 

Recommandation faite 
au conseil municipal sur 
les conséquences des 
souffleuses à feuilles 
à essence, ainsi que 
proposition de mesures 
d’atténuation et d’alternatives.

Apporter soutien et 
recommandations 
additionnelles au besoin.

Le conseil municipal étudie 
les recommandations.

Examiner et améliorer le 
programme de gestion des 
déchets de la Cité (ex. : 
ordures, recyclage, résidus 
organiques, encombrants)

Recommandation faite 
au conseil municipal afin 
de revoir la stratégie de 
gestion des déchets et la 
règlementation.

Apporter soutien et 
recommandations 
additionnelles au besoin.

Examiner et mettre en place 
les modifications relatives aux 
règlements et aux opérations.

Augmenter la collecte des 
matières organiques dans 
les multilogements

Continuer de développer 
la collecte des matières 
organiques dans les 
multilogements.

Continuer à recruter des 
édifices pour la participation 
au programme de collecte.

Construire un éco-quartier 
à Dorval

Recommandation faite 
au conseil municipal de 
développer un éco-quartier 
au sein de la Cité.

Le conseil municipal étudie 
les recommandations.

Projet Progrès à ce jour
Actions prévues par le 
Comité

Actions prévues par 
d’autres services
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Inclure des mesures 
soucieuses de 
l’environnement dans les 
règlements d’aménagement 
urbain

Liste de recommandations 
préparée et remise au conseil 
municipal. 

Apporter soutien et 
recommandations 
additionnelles au besoin.

Le conseil municipal étudiera 
les recommandations 
lors de la révision de la 
règlementation (ex : PIIA, 
règlement de zonage).

Réfléchir sur l’utilisation 
du gaz naturel en tant que 
combustible

Recommandation faite 
au conseil municipal de 
restreindre les nouvelles 
installations fonctionnant au 
gaz naturel.

Le conseil municipal étudie 
les recommandations.

Déterminer les émissions 
de gaz à effet de serre 
émises par la Cité

Recommandation faite au 
conseil municipal de dresser 
un inventaire des émissions 
de GES actuelles afin de 
pouvoir fixer des cibles de 
réduction précises.

Le conseil municipal étudie 
les recommandations.

Établir les priorités 
environnementales pour les 
prochaines années

En attente du lancement du 
Plan stratégique de la Cité.

Développer un plan d’action 
afin de mettre en place les 
priorités basées sur les 
objectifs environnementaux 
du Plan stratégique.

Collaborer avec le Comité 
sur l’environnement pour 
élaborer un plan d’action à la 
suite de la création d’un Plan 
stratégique.

Communiquer les travaux 
du Comité de manière 
efficace et opportune

Le rapport annuel a été 
préparé et publié. Une section 
« Environnement »  
régulière dans le Communiqué 
du maire a été créée.

Travailler de façon continue 
avec le Service des 
communications de la Cité 
pour faire connaître les 
travaux au moment opportun.

Partager l’information et les 
outils de sensibilisation au 
moment opportun.

Projet Progrès à ce jour
Actions prévues par le 
Comité

Actions prévues par 
d’autres services


